

Vol. 8, No. 3 Mars 2023

Notre numéro de mars de <u>Cœur à Cœur</u> poursuit notre réflexion sur le Carême. Avec l'aide de diverses ressources, nous réfléchissons sur le thème : "Sainte Angèle et le mystère pascal"."

a vie d'Angèle était centrée sur Jésus-Christ, sur sa présence permanente à travers sa mort et sa résurrection. Les premiers biographes d'Angèle révèlent comment elle a vécu son expérience du mystère pascal. Elle se rendit en Terre Sainte et pria longuement sur le Mont Calvaire ; ses deux pèlerinages à Varallo lui permirent de visiter les chapelles nouvellement érigées représentant la Passion du Christ. Elle fait peindre des scènes de la passion sur les murs de l'oratoire où elle réunit ses premières filles. Il n'est donc pas surprenant que sa spiritualité se retrouve dans ses écrits.

Elle demande à Jésus de pardonner les péchés de sa famille, de ses amis et du monde entier par sa passion très sacrée. Elle souffre de l'aveuglement de ces pauvres créatures qui ne le connaissent pas et ne veulent pas participer à sa passion très sacrée (cf. <u>Règle</u> 5, 24-25, 32). C'est par amour de la passion de Jésus-Christ que les colonelles sont invitées à mettre en pratique ses conseils (cf. <u>Avis</u>, Prologue 20; <u>Testament</u>, Prologue 25).

En même temps, c'est le Christ ressuscité et glorieux qui illumine la spiritualité d'Angèle. C'est Lui qui est toujours au milieu de nous. Il est notre refuge, notre unique espérance, notre vie, pour toujours. Il est la Vérité qui nous éclaire. Il nous enseigne par sa Parole, que nous devons garder en nous, et par son exemple, que nous devons suivre. Et surtout, il est celui qui nous aime tous.

(Adapté d'un livret préparé par les Ursulines de l'Union romaine pour célébrer le 200e anniversaire de la canonisation de sainte Angèle.)



Dans quelle mesure ma fidélité au Christ et mes liens avec les autres sont-ils enracinés dans la Passion du Christ ?

Ma joie pascale consiste-t-elle à prendre conscience du Christ présent, vivant au milieu de nous, nous invitant à Le chercher, personnellement et en communauté ?

"...vous n'aurez d'autre recours que de vous réfugier aux pieds de Jésus-Christ." (St Angèle, 7ème Avis)

"La pénitence est un grand acte d'amour qui fait cruellement défaut aujourd'hui dans notre monde fracturé. Pour Angèle, la pénitence en tant qu'amour nous conduit au pied de la Croix et nous unit à l'amour et au pardon de Jésus. Au pied de la Croix, nous sommes amenés à voir l'amour de Jésus pour le monde."

(De Lover of Us All par Martha Buser, OSU)



Sainte Angèle, aide-moi à comprendre, comme toi, l'amour profond avec lequel le Christ a offert sa vie pour moi et pour le monde.

Que la présence vivante de Jésus ressuscité soit pour moi un appel renouvelé à vivre réconcilié avec lui et avec tous mes frères et sœurs. Amen.

Le Carême, un temps d'espérance

"Je voudrais vous proposer le Carême comme chemin personnel d'espérance. En effet, cette perspective s'impose d'emblée si l'on considère que le Carême a été institué dans l'Église comme un temps de préparation à Pâques et que, par conséquent, toute la signification de cette période de quarante jours est éclairée par le mystère pascal vers lequel elle est orientée. Nous pouvons imaginer Jésus ressuscité qui nous appelle à sortir de nos ténèbres, et nous nous mettons ainsi en route vers Celui qui est Lumière. Le Carême est un chemin vers Jésus ressuscité; c'est une période de repentance, de mortification aussi, non pas comme une fin, mais plutôt pour nous permettre de ressusciter avec le Christ, de renouveler notre identité baptismale, c'est-à-dire de naître à nouveau "de l'Esprit", grâce à l'amour de Dieu. C'est pourquoi le Carême est, par nature, un temps d'espérance."

(Extrait de Sur l'espérance du pape François)

Prière sur le chemin du carême (Jane Deren)

Nous voyageons à travers les déserts et le désespoir En nous concentrant sur Comment le Christ a été crucifié, et est crucifié dans le monde d'aujourd'hui.

Nous acceptons de faire ce voyage, ce pèlerinage, Et de quitter la vie habituelle, les affaires habituelles, Pour prêter attention, être présent à la douleur et à la souffrance.

Le chemin vers la lumière de Pâques ne peut se faire que par là.

Nous choisissons d'apprendre

Cette dure vérité, D'accepter les cendres, D'être témoins de l'obscurité, De marcher sur le chemin de la Croix Comme cela se passe dans notre monde.

Cheminons ensemble, ouverts au monde, Pour être renouvelés Et aider à apporter à tous La vie nouvelle de la résurrection.

(Copyright © 2023, Education for Justice, of the Ignatian Solidarity Network, educationforjustice.org. Used with permission)